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                                  ¡Adiós superhéroe! 

Pastor Erich Engler 

 

 

 

Hay muchos malentendidos en las iglesias que surgen a causa de que la gente tiene ideas 

equivocadas sobre sus pastores y líderes. Por lo tanto, es útil conocer la perspectiva bíblica 

de este ministerio. Al hacerlo, dejaremos de lado falsas expectativas y evitaremos futuras 

frustraciones. 

Te invito a sumergirte junto conmigo en el mundo real de la iglesia y a decir adiós a la idea de 

los superhéroes.  

Deshagámonos también de la expectativa equivocada que sostiene que el ministerio pastoral 

sigue siendo exactamente igual que hace 2.000 años atrás, pues, esto no es así.  

http://www.iglesiadelinternet.com/
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Por el contrario, la tarea actual de los pastores y líderes no se puede comparar con lo que era 

hace un par de siglos atrás, y mucho menos como lo era en el tiempo de la iglesia primitiva 

del primer siglo. Más adelante voy a referirme a este punto en forma más específica. 

Estoy plenamente convencido que esta serie capacidads y para cada uno de los miembros 

que componen la iglesia local. En nuestra iglesia en particular todo funciona bien gracias a 

Dios, pero, así y todo, siempre podemos aprender algo más para poder trabajar todos juntos 

como un engranaje sincronizado y ser así más efectivos todavía en este último tiempo de la 

historia de la iglesia. 

A menudo, cualquiera de nosotros puede sentirse como prisionero a causa de una 

equivocada manera de pensar, lo cual genera una falsa expectativa, y esto nos mantiene 

atrapados y no nos permite desarrollarnos de una manera correcta y saludable. 

Por esa razón, para que la iglesia pueda desarrollarse correctamente es de vital importancia 

que entendamos como es la manera en que ésta debe funcionar.  

Una de las perspectivas más comúnmente difundida en cuanto a la tarea del pastor es 

suponer que él tiene que ir siempre corriendo detrás de la oveja perdida, desatendiendo, al 

mismo tiempo, a las otras 99 que deja en el redil mientras desarrolla esa tarea. 

Esta es una perspectiva equivocada e incorrecta.  

No sólo los miembros de una iglesia pueden tener falsas expectativas de sus pastores y 

líderes, sino que ellos también pueden tenerlas en relación a su congregación.  

Por esa razón, vamos a intentar corregir los errores de una manera suave y apropiada para 

que, ninguno de nosotros sea lastimado, y para que todos podamos aprender y mejorar. 

Para corregir la errónea manera de pensar que el pastor tiene que dedicarse, casi con 

exclusividad, sólo a la oveja perdida, vamos a ir al pasaje donde está relatada esta parábola, 

a saber, en Lucas 15 y de acuerdo al contexto, vamos a ver que esta oveja no formaba parte 

de la “familia” de la iglesia, por denominarlo de alguna manera para que se pueda entender 

más claramente.  

Allí, Jesús relató 3 parábolas diferentes a causa de la crítica de los fariseos a que Él tuviera 

trato con recaudadores de impuestos y prostitutas. Jesús relata estas parábolas para revelar 

la actitud de Dios hacia los pecadores y, al mismo tiempo, para distinguirla de la actitud de los 

fariseos hacia los pecadores.  

En Lucas 15:2 al 7 leemos: 

(2) y los fariseos y los escribas murmuraban diciendo: 

—Este recibe a los pecadores y come con ellos.  

(3) Entonces Él les refirió esta parábola, diciendo:  

(4) —¿Qué hombre de ustedes, si tiene cien ovejas y pierde una de ellas, no deja las noventa 

y nueve en el desierto y va tras la que se ha perdido hasta hallarla?  

(5) Y al hallarla, la pone gozoso sobre sus hombros  
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(6) y, cuando llega a casa, reúne a sus amigos y vecinos, y les dice: "Gócense conmigo 

porque he hallado mi oveja que se había perdido".  

(7) Les digo que, del mismo modo, habrá más gozo en el cielo por un pecador que se 

arrepiente que por noventa y nueve justos que no necesitan de arrepentimiento. (RVA2015) 

Prestemos atención que, aquí, la oveja perdida, representa a un pecador que se arrepiente y 

de ninguna manera a un creyente o miembro de una iglesia. 

Para interpretar correctamente un pasaje de la Palabra de Dios, es de vital importancia 

entender quién es el que habla y a quien están dirigidas esas palabras. En este caso, Jesús 

les estuvo hablando a los escribas y fariseos, o sea, a los representantes de la ley. Ellos se 

consideraban a sí mismos como justos y perfectos. 

Por esa razón es que Jesús, por medio de esta parábola, pone de manifiesto la actitud de 

ellos en relación a los pecadores en contraposición con la actitud divina. 

Como dije anteriormente, la oveja perdida de esta parábola representa al pecador que se 

arrepiente, y las otras 99 ovejas representan a los fariseos quienes hacían alarde de su propia 

justicia. Por tanto, ninguna de las 100 ovejas de esta parábola representa al creyente o 

miembro de la iglesia. 

Repito, para interpretar un pasaje correctamente, es de vital importancia tener en cuenta el 

contexto. En este caso, Jesús dijo estas palabras en relación a la acusación que le hacían los 

fariseos por el hecho que comía con los pecadores, cosa que ellos mismos no hacían. 

Para explicarlo de otra manera podríamos decir que si un chino fuera a Jesús con una 

pregunta en relación a su entorno Él le respondería de manera diferente a como lo haría con 

respecto a un sudafricano, por ejemplo, quien tiene costumbres y leyes diferentes. 

Los fariseos de aquel tiempo enseñaban a no sentarse y comer en la misma mesa con los 

recaudadores de impuestos y los pecadores.  

Jesús les dio la respuesta en relación a la situación cultural de aquel momento. Si bien 

podemos sacar una enseñanza provechosa y útil de todas las enseñanzas de Jesús, estas 

palabras en particular no son dirigidas a nosotros los creyentes, ni ninguno de sus personajes 

representa a los miembros de la iglesia. Jesús se refiere aquí específicamente a los 

pecadores, es decir a aquellos que todavía no han recibido la salvación. Él mostró y muestra 

que siempre está dispuesto a recibir al pecador con los brazos abiertos mientras que los 

fariseos le expresan su repugnancia. 

Esta parábola muestra el contraste entre la actitud divina y la de los fariseos en relación al 

pecador. 

¿Por qué razón se toma la imagen del pastor cargando la oveja perdida sobre sus hombros 

para representar la tarea del pastor en relación a los miembros de su iglesia? Esto es así a 

causa de la tradición. 

Las tradiciones o costumbres que pasan de generación a generación no representan 

necesariamente la verdad. Jesús estaba incluso en contra de las tradiciones. 
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En Marcos 7:5 al 9 leemos lo siguiente: 

(5) Le preguntaron los fariseos y los escribas: —¿Por qué no andan tus discípulos de acuerdo 

con la tradición de los ancianos, sino que comen pan con las manos impuras?  

(6) Y les respondió diciendo: —Bien profetizó Isaías acerca de ustedes, hipócritas, como está 

escrito: Este pueblo me honra de labios, pero su corazón está lejos de mí.  

(7) Y en vano me rinden culto, enseñando como doctrina los mandamientos de hombres.  

(8) Porque dejando los mandamientos de Dios, se aferran a la tradición de los hombres.  

(9) Les decía también: —¡Bien desechan el mandamiento de Dios para establecer su 

tradición! (RVA2015) 

Aquí Jesús hizo mención a la tradición tres veces seguidas. Él estaba completamente en 

contra de las tradiciones de los hombres. 

Naturalmente que dentro de lo que son las tradiciones culturales y/o regionales hay muchas 

que son interesantes y que no tienen absolutamente nada de malo, pero, las tradiciones o 

costumbres que atañen a lo espiritual y que no tienen una base correcta en la Palabra de Dios 

deben de ser evitadas. 

Lamentablemente hay muchos cristianos que están atados a tradiciones y costumbres sin 

ningún tipo de base bíblica. 

Cada persona que llega a la iglesia trae consigo algún tipo de tradición, ya sea cultural, 

familiar, o incluso religiosa. Todas estas tradiciones y/o costumbres influyen en la atmósfera 

de la iglesia y, no pocas veces, pueden llegar a ocasionar incluso divisiones. 

Cada tradición influye en nuestra forma de pensar y/o actuar. Por lo general, esa influencia es 

negativa y nos mantiene atados a ella. Debido a que no es fácil erradicar en forma inmediata 

todo tipo de tradición, estas deben ir siendo suplantadas por la verdad de la Palabra de Dios, 

de la Palabra de Cristo, la cual nos hace libres. 

Para poder tener bien en claro la correcta perspectiva, libre de la influencia de la tradición, en 

lo que atañe a la tarea del pastor o líder de una iglesia, tenemos que ir a la Palabra de Dios. 

En el nuevo testamento encontramos tres pasajes específicos que describen más o menos lo 

mismo. 

El pasaje que lo explica en forma más minuciosa se encuentra en 1 Timoteo 3:1 al 7: 

(1) Fiel es esta palabra: Si alguien anhela el obispado (=oficio de pastor o anciano en la 

iglesia), desea buena obra.  

(2) Entonces es necesario que el obispo (=pastor o líder) sea de conducta intachable, marido 

de una sola mujer, sobrio, prudente, decoroso, hospitalario, apto para enseñar  

(3) no dado al vino, no violento sino amable, no contencioso ni amante del dinero.  

(4) Que gobierne bien su casa y tenga a sus hijos en sujeción con toda dignidad.  

(5) Porque si alguien no sabe gobernar su propia casa, ¿cómo cuidará de la iglesia de Dios?  
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(6) Que no sea un recién convertido para que no se llene de orgullo y caiga en la condenación 

del diablo.  

(7) También debe tener buen testimonio de los de afuera para que no caiga en el reproche y 

la trampa del diablo. (RVA2015) 

Y esto no es válido solamente para los pastores sino también para todo el equipo de 

liderazgo, pues, los próximos versículos hablan de ello.  

Si bien esto implica también a todos los que están en algún servicio en la casa del Señor, 

vamos a mantenernos focalizados ahora en lo que atañe al pastor o líder de la iglesia.  

Este pasaje que acabamos de considerar describe con lujo de detalles cuáles deben ser las 

características personales del pastor, las cuales tienen que ver principalmente con su 

carácter, aparte, claro está, de los conocimientos bíblicos necesarios para desarrollar esa 

tarea. 

Como acabamos de ver, el pastor o líder de la iglesia debe ser una persona íntegra, de 

buenos modales, amable, y con un corazón abierto hacia el prójimo. Por otra parte, toda esta 

lista de cualidades habla de una persona normal y no de un “bicho raro” o “súper espiritual”. 

Cuando se refiere a marido de una sola mujer no quiere decir que un divorciado o viudo que 

se haya vuelto a casar no pueda llegar a ocupar el puesto de pastor, sino que debe ser 

marido de una sola mujer y no tener otras aparte. 

En cuanto al tema del dinero no quiere decir que tenga que pasar miseria o necesidad, por el 

contrario, debería tener la posibilidad de tener la provisión necesaria. El dinero en sí mismo 

no es el problema sino la avaricia, esto lo encontramos en 1Timoteo 6:10: 

Porque el amor al dinero es raíz de todos los males; el cual codiciando algunos, fueron 

descarriados de la fe y se traspasaron a sí mismos con muchos dolores. (RVA2015) 

No se puede esperar que el pastor sea un “superhéroe” que tenga que cargar con todos los 

problemas de la gente y tener las soluciones para cada caso y/o necesidad. El pastor no es el 

salvador del mundo, hay un solo Salvador quien es Jesucristo. 

Todas estas características tienen que ver con el carácter de una persona y no con las 

cualidades de un “superhéroe”.  

Tenemos que despedirnos de la idea que el pastor es un personaje con “poderes 

extraordinarios”. 

Es interesante notar que, entre esta lista de cualidades que el apóstol Pablo le recomendó a 

Timoteo, no hace mención a que el pastor tenga que poder realizar muchos milagros, ni 

liberar a todos los que están poseídos por Satanás, ni sanar a todos los que están 

gravemente enfermos, ni solucionar los problemas matrimoniales y/o familiares de los 

miembros de su iglesia.  

¿Por qué razón entonces se espera, consciente o inconscientemente, que él solucione todos 

los problemas o supla todas las demandas de la gente de su congregación? 
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Lo que sí es digno de destacar en este pasaje es que, además de todas las características 

referentes a su carácter, hay una sola cosa que tiene que ver con lo espiritual y es que el 

pastor debe ser apto para enseñar.  

Cuando Jesús le dijo a Pedro que apacentara su grey, en relación a su tarea pastoral, no se 

estaba refiriendo a que él tuviese que andar corriendo detrás de cada uno de sus miembros, 

ni que tuviera que hacer conserjería pastoral para solucionar sus problemas, sino que tuviera 

la capacidad de alimentar al rebaño enseñándoles las verdades de su Palabra. Dicho de otra 

manera, una persona que no tiene la capacidad de enseñar, no puede ocupar el puesto de 

pastor. 

Pablo le dijo a Timoteo que un pastor debe ser apto para enseñar. La enseñanza de la 

Palabra de Dios, la Palabra de Cristo debe ocupar el lugar central en una iglesia. 

Otro pasaje que describe la tarea del pastor de manera muy similar al que acabamos de 

considerar se encuentra en Tito 1:6 al 9: 

(6) Sea el anciano (= pastor o líder de la iglesia) irreprensible, marido de una sola mujer, que 

tenga hijos creyentes que no sean acusados como libertinos o rebeldes.  

(7) Porque es necesario que el obispo sea irreprensible como mayordomo de Dios; que no 

sea arrogante ni de mal genio ni dado al vino ni pendenciero ni ávido de ganancias 

deshonestas.  

(8) Antes bien, debe ser hospitalario, amante de lo bueno, prudente, justo, santo y dueño de 

sí mismo;  

Todo esto ya lo habíamos visto en el pasaje de 1 Timoteo ¿verdad? La diferencia es que aquí 

se describe más ampliamente lo que significa ser apto para enseñar: 

(9) que sepa retener la palabra fiel conforme a la doctrina para que pueda exhortar con sana 

enseñanza y también refutar a los que se oponen.  (RVA2015) 

En resumidas cuentas, la principal tarea de un pastor tiene que ver con la enseñanza de la 

Palabra, la cual es el alimento que las ovejas, puestas a su cuidado, necesitan para crecer 

sanas y fuertes. 

En la iglesia se pueden llevar a cabo muchas actividades diferentes que puedan ser de ayuda 

y provecho para todos sus miembros, como, por ejemplo: el trabajo con los niños, la guía para 

matrimonios, etc., pero, ninguna de ellas tiene que ser necesariamente tarea y 

responsabilidad del pastor. 

Él no puede abarcar con todo, pues, no es un “superhéroe” con capacidades “sobrenaturales”, 

sino que necesita de un equipo preparado y capacitado para ello. Su tarea principal es la 

enseñanza de la Palabra. 

En Hechos 20:28 al 32 leemos lo que el apóstol Pablo les dice a los líderes de la iglesia en 

sus palabras de despedida en Mileto: 
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(28) Tengan cuidado por ustedes mismos y por todo el rebaño sobre el cual el Espíritu Santo 

les ha puesto como obispos, para pastorear la iglesia del Señor, la cual adquirió para sí 

mediante su propia sangre.  

(29) Porque yo sé que después de mi partida entrarán en medio de ustedes lobos rapaces 

que no perdonarán la vida al rebaño;  

(30) y que de entre ustedes mismos se levantarán hombres que hablarán cosas perversas 

para descarriar a los discípulos tras ellos.  

(31) Por tanto, velen, acordándose que, por tres años, de noche y de día, no cesé de 

amonestar con lágrimas a cada uno.  

(32) "Y ahora, hermanos, les encomiendo a Dios y a la palabra de su gracia, a aquel que tiene 

poder para edificar y para dar herencia entre todos los santificados. (RVA2015) 

El término obispo o anciano, equivale siempre a pastor de una iglesia y no se refiere a una 

persona entrada en años que encabeza una determinada institución. 

El pastor es quien debe dirigir la congregación en medio de las tormentas de falsas doctrinas 

que intenten introducirse en la iglesia, y no lo hace por medio de la conserjería sino a través 

de la enseñanza de la Palabra del Evangelio de la gracia de Nuestro Señor Jesucristo. 

¿Cuál es el motivo por el que Dios puso pastores a cargo de su iglesia? 

Primeramente, para que cada creyente pueda llegar a ser una persona sana, fuerte, y firme 

en el conocimiento de su Salvador. 

En segundo lugar, para que cada creyente pueda tener alguien que vele por el bienestar de 

su vida espiritual. Cada pastor está bajo el principal Pastor y Obispo quien es Jesucristo, la 

cabeza misma de la iglesia 

En 1 Pedro 2:25 leemos: 

Antes ustedes eran como ovejas descarriadas, pero ahora han regresado al Pastor 

(=Jesucristo) que cuida de sus vidas. (NBD) 

¿Por qué es necesario tener un pastor que cuide la salud de su rebaño? 

Porque la espiritualidad es un arma de doble filo. La espiritualidad bien entendida es una 

bendición, pero, cuando es utilizada en forma incorrecta se convierte en maldición. 

Cada esotérico o cada persona que practica la Nueva Era actúa también en el ámbito de lo 

espiritual. 

Aquel que no está bien despierto y que no es capaz de establecer la diferencia entre lo 

correcto y lo errado, puede llegar a caer en un terreno bastante peligroso y en prácticas raras 

y extrañas completamente ajenas a la verdad del Evangelio. 

En estos últimos años, se puede observar que dentro de la iglesia cristiana hablando en forma 

general, una infiltración avanza a pasos agigantados, de todas esas creencias y prácticas 
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extrañas cuyo origen está en la doctrina de la Nueva Era. Incluso haz quienes hablan de una 

Nueva Era cristiana. 

Hay quienes intentan introducir la práctica del yoga o del hipnotismo dentro de la iglesia 

cristiana como si fuera algo “moderno” y “natural”, pero el origen de estas prácticas no tiene 

absolutamente nada que ver con el Evangelio. Por ello hay quienes proponen un “yoga 

cristiano”. 

El pastor Patta, quien predicó hace poco tiempo atrás en nuestra iglesia, me explicó que el 

yoga es un conjunto de disciplinas físico-mentales de la religión hinduista, la cual no tiene 

absolutamente nada que ver con el verdadero Dios. Él habla con conocimiento de causa 

porque es originario de la India. 

Las diferentes posturas del yoga, que para el mundo occidental pueden ser asociadas 

solamente con un tipo de gimnasia o relajación del cuerpo, tienen que ver con dicha religión e 

implican algún tipo de adoración, por ejemplo: al sol. Es un error creer que practicando yoga 

solo se conseguirán beneficios corporales sin ser afectado por su fundamento espiritual.  

Otra corriente que se ha infiltrado en el último tiempo en la iglesia cristiana es la del 

pensamiento positivo. Esto no es malo en sí mismo, pero todo aquello que se concentra 

únicamente en el poder mental de una persona y gira alrededor de ella misma tiene que ver 

con la Nueva Era y no precisamente con el cristianismo. No deberíamos prestar oídos a ello, 

por más que citen algunas verdades bíblicas entre medio. 

Todas estas cosas, que tienen que ver con el espíritu del tiempo presente, se van 

introduciendo en la iglesia cristiana de manera muy sutil y refinada, y si no estamos atentos 

podemos llegar a caer en ataduras espirituales.  

Todo lo que somos y podemos hacer es gracias a Nuestro Señor Jesucristo y a su obra 

redentora a nuestro favor, ¡Él debe ser el centro de nuestra vida y es el único que se merece 

toda nuestra adoración! 

Dios ha puesto pastores para que velen sobre el rebaño, y para concederles la cobertura 

espiritual apropiada y segura. 

El pastor de una iglesia, quien está bajo la autoridad del Señor Jesucristo, el pastor principal 

de la misma, comparte la gracia divina a cada uno de sus miembros y estos reciben el 

alimento adecuado para crecer sanos y fuertes. Amén.  

Continuaremos en la parte siguiente. Amén. 
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¿Ha sido Usted bendecido/a por esta enseñanza? Le animamos a 
compartirnos un breve testimonio, comentario o agradecimiento: 
 

gracia@iglesiadelinternet.com 
 
http://facebook.com/iglesiadelinternet 
 
Canal en YouTube: iglesiadelinternet 
 

Donaciones, transferencias bancarias: 
 

La visión de nuestro ministerio es expandir el verdadero Evangelio de 
la Gracia al mundo hispano. ¿Desea usted ser parte de esta visión   
apoyando este ministerio con  donaciones? Muchas gracias por su 
interés. Nuestra cuenta bancaria: 
 

Beneficiario: Familienkirche  
Código Postal: 8640    Ciudad: Rapperswil  
Cuenta, IBAN: CH8208731001254182059 
Banco: Bank Linth LLB AG       
BIC/SWIFT: LINSCH23 
Código Postal: 8730   Ciudad: Uznach 
País: CH (Suiza) 
 
De no poder transferir a esta cuenta, póngase en contacto con nosotros, 
para encontrar el  medio apropiado en su caso. Muchas gracias. 
 

Más información en: 
www.iglesiadelinternet.com/donaciones-spenden 

 

Nosotros creemos que los diezmos deben ser dados a la iglesia local.  

mailto:gracia@iglesiadelinternet.com
http://facebook.com/iglesiadelinternet
http://www.iglesiadelinternet.com/donaciones-spenden

